



FRENTE POLÍTICOS

1. Casa llena. Quizá no fue tan sorprendente que **Tatiana Clouthier** se bajara de la 4T, tomando en cuenta su postura de mantener al Ejército en las calles. Ayer renunció a la Secretaría de Economía. "MI oportunidad de sumar está agotada", manifestó ante el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, a quien entregó una carta llena de pasajes beisbolísticos. Antes de ser secretaria de Estado, fue vicecoordinadora de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados y, previamente, coordinadora de campaña del ahora Presidente. Muy mal *timing*, se va con la casa llena... pero de pendientes. Justo en medio de las consultas del T-MEC por los cambios de reglas en el sector energético mexicano. Lo dijo ella misma. Solita se mandó a la porra.

2. Limpieza a fondo. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** reconoció la labor de la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, **Rosa Icela Rodríguez**, en el proceso de limpiar del ISSSTE. Aseguró que "ya tomamos la decisión de que se va a limpiar la corrupción, porque era lo más echado a perder del sector salud". El proceso tardará unos tres meses más, pues lo que encontraron ahí, dijo, son negocios vinculados con exfuncionarios de la misma dependencia. Esta acción se suma a los esfuerzos que ha encabezado **Rosa Icela**, como ha sido el caso de la operación del Tianguis de Bienestar, la regularización de autos de procedencia ilícita y el fortalecimiento del plan de vacunación en la frontera norte, entre otras misiones. Mano dura contra los corruptos.

3. Emergentes. Tras la renuncia de **Tatiana Clouthier** a la Secretaría de Economía, el canciller **Marcelo Ebrard** descartó que la salida ponga en riesgo el proceso de consultas del T-MEC que mantiene México con Estados Unidos y Canadá por el tema energético. Señaló que estarán a la espera de quien asuma esta dependencia para retomar las conversaciones. Y, aunque dentro de la Cuarta Transformación hay voces que perfilan a **Raquel Buenrostro**, titular del SAT, como la nueva secretaria, nada mal harían en colocar en la balanza a **Ildefonso Guajardo**. Experiencia la hay. ¿Quién trae el mejor promedio de bateo?

4. Hedor. Luego de la polémica votación de esta semana en el Senado, donde por mayoría calificada se aprobó la reforma constitucional con la cual se prolonga hasta 2028 la participación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad, el senador **Miguel Ángel Mancera** podría abandonar la bancada del PRD luego de favorecer a Morena y aliados con su voto a favor. Ya hubo confrontación con la dirigencia del partido, encabezada por **Jesús Zambrano**. Cabe recordar que **Mancera** y el senador **Antonio García Conejo**, quienes votaron a favor de la citada reforma, se fueron por la libre, a pesar del llamado de **Zambrano** a no apoyar la reforma impulsada por la bancada morenista. ¿Harán o les harán las maletas?

5. ¿Impunidad cero? El exgobernador de Tamaulipas, **Francisco García Cabeza de Vaca**, es buscado por el gobierno de México por los presuntos delitos de delincuencia organizada y uso de recursos de procedencia ilícita, confirmó **Ricardo Mejía Berdeja**, subsecretario de Seguridad Pública. "Las investigaciones son de 2018 previo al inicio de este gobierno, que son diversas pesquisas que se realizaron y, finalmente se interpone una primera denuncia en la Unidad de Inteligencia Financiera por el delito de lavado de dinero y simulación de compra-venta de un departamento y, en consecuencia, el juez de control giró una primera orden de aprehensión en su contra". O sea, ¿les hacen el trabajo sucio a los neoliberales?